
综合《京华时报》

中小学生负担过重一直是

社会关心的热点问题，教育部表

示，这次新课标的修订努力从儿

童身心发展的特点和需要出发，

科学合理地安排课程容量和难

度。在课程容量控制上，大部分

学科进一步精选了内容，减少了

学科内容条目。在课程难度控

制上，有些学科直接删去了过难

的内容。

本次修订增加了“十六大以

来的新成就”，如物理增加了与

“宇宙探索”、“我国载人航天事

业”、“新能源”等有关知识。一些

现实问题也作为课程内容，如化

学把“婴儿奶粉中的蛋白质含

量”、“臭氧空洞和臭氧层保护”等

有关知识列入了课程内容。

减负删除过难内容

2月 6日，有关《一项“惠民”

工程不同的官民解读》的报道引

起网络关注，一些微博和网站以

“18亿元打水漂只为领导养眼”、

“天字号项目：大棚里‘种别墅’的

‘败家工程’”、“如此败家工程是

如何批建的？”等标题转发，以温

泉疗养著称的林甸县投巨资建设

果菜基地的相关报道成为网民评

论和质疑的热点。

网友总结该工程存在的几

大方面问题：一是温室大棚建

设规模过大投用率过低，成为

供领导参观的“景观项目”，实

验大棚被撂荒损坏，新建砖窑

未投产即拆毁；二是违规用地

建设多栋别墅，农业惠民项目

变成地产开发项目；三是该项

目规划“冒进”，存在盐碱地不

宜种植、温室大棚取暖成本高

等缺陷，致使农民无赢利空间。

巨资建温泉果菜基地引关注

中国新闻 CHINA NEWS
编辑 丁家发 组版 方芳 校对刘军
2012年2月9日 星期四

热线 0551-2620110
www. xksq.net

11 - 12

据中新社电 重庆官方2月8

日称，重庆市副市长王立军因身

体不适正在接受休假式治疗。

8日上午 10点 54分，重庆市

政府新闻办通过官方微博发布消

息称，“王立军副市长因长期超负

荷工作，精神高度紧张，身体严重

不适，经同意，现正在接受休假式

治疗。”11时许，重庆市政府新闻

发言人亦向记者证实该微博确为

重庆官方发布的信息。

出生于1959年的王立军当过

知青、部队文书、职员、民警、派出

所所长，曾任辽宁铁岭市公安局

局长，锦州市公安局局长、党委书

记，锦州市副市长，2008年6月调

任重庆市公安局常务副局长、党

委副书记，2009年 3月任重庆市

公安局局长、党委书记，2011年 5

月任重庆副市长至今，是第十一

届全国人大代表。重庆市委在2

月初决定，王立军不再兼任重庆

市公安局局长，以副市长身份分

管联系经济领域工作。

重庆副市长王立军

接受休假式治疗

中小学部分学科过难内容被删除
小学识字总量不变，理科课程将强化实验要求

日前，教育部介绍

了新课标的修订背景

和新变化，本次修订坚

持课程内容的与时俱

进，增加了“十六大以

来的新成就”，如物理

增加了与“宇宙探索”、

“我国载人航天事业”、

“ 新 能 源 ”等 有 关 知

识。同时，部分学科过

难内容被删除。

中国学生的创新精神和实践

能力的培养比较薄弱。为此，此

次课程标准修订特别强调能力培

养。比如，针对教师反映对“探究

学习”指导有困难的问题，提炼了

“探究学习”的基本步骤和一般方

法，以加强对能力培养的指导。

另外，理科课程强化了实验

要求。如物理明确列出了学生必

做的20个实验，化学要求学生独

立完成8个实验，以加强动手能

力的培养。

物理必做20个实验

针对媒体报道的小学中低年

级减少识字量，教育部相关官员

回应，其实整个小学阶段识字写

字总量保持不变。

依据小学阶段不同年龄学生

语言发展特点和小学语文识字、写

字教学情况调查结果，修订后的语

文课程标准对小学不同年级学生

写字量做了适当调整，以更好地遵

循识字写字循序渐进的规律。调

整之后，低、中年级适当减少了写

字量，高年级相应增加了写字量，

整个小学阶段识字写字总量保持

不变，仍然要求认识常用汉字3000

个左右，其中2500个会写。

小学识字总量不变

贫困县18亿建菜园供领导参观？
当地政府和企业回应称，报道与事实不符
据新华社

数百家网站2月6日以《贫困县投资18亿元建设温泉果菜基地供领导参观》为题转发新闻，称国家

级贫困县黑龙江省林甸县投18亿巨资建设的全国最大的温泉果菜基地，存在“败家”和违规行为。昨

日，当地政府和企业回应称，报道与事实不符。

林甸县相关部门和基地运营

企业负责人认为，“贫困县投资18

亿元建设温泉果菜基地供领导参

观”的报道与事实不符。

林甸县温泉新城管委会主任

张希发说，2010年5月开工的温泉

果菜基地，棚室的投资、建设、生

产、经营全部由私营企业大庆仁

博公司负责，项目计划总投资61.3

亿元，计划建成大棚2.4万栋。目

前企业已经投入18亿元，初步建

成4000栋，一部分由该公司自营，

另一部分由农民购买自主经营。

“企业靠市场生存，基地生产

出的芹菜、柿子等果蔬已对接销

售，谈不上是供领导参观的‘景观

项目’。”仁博公司副总经理舒立

波说，到今春已经落实经营主体

的约 2000 栋大棚都将投入生

产。盐碱地经过改良可以种植蔬

菜，种植成本虽然高一些，但回报

率也比较高。关于实验大棚撂

荒，原因是不在上级批复的棚室

建设规划区域内，正在逐步拆

除。砖窑是企业当初为解决大棚

建设所需建材未经审批擅自建设

的，后被政府部门叫停后拆除。

地方政府和企业回应质疑

资料图片

据中新社电 国务院昨日发

布《关 于 批 转 促 进 就 业 规 划

（2011-2015年）的通知》，要求深入

推进工资收入分配制度改革，逐

步提高最低工资标准。

《促进就业规划（2011-2015

年）》提出十二五期间的发展目

标：企业劳动合同签订率达到

90%，企业集体合同签订率达到

80%。形成正常的工资增长机

制，最低工资标准年均增长 13%

以上，绝大多数地区最低工资标

准达到当地城镇从业人员平均工

资的40%以上。《规划》还提出，要

完善工资指导线制度。改革国有企

业工资总额管理办法，对部分行业

工资总额和工资水平实行双重调

控，缩小行业间工资水平差距。

“十二五”最低工资标准

年均增长13%以上

据《法制晚报》报道 继教育

部公布2012年工作要点后，教育

部基础一司也公布了2012年重点

工作。其中，一大重点是将常住

人口全部纳入区域教育发展规

划，将随迁子女全部纳入财政保

障范围，保障随迁子女平等接受

义务教育。

根据教育部部门职能划分，

教育部基础教育一司承担义务教

育的宏观管理工作。在2012年重

点工作中，教育部基础教育一司

提出，2012年要努力保障进城务

工人员随迁子女平等接受义务教

育。工作重点内容还包括将常住

人口全部纳入区域教育发展规

划，将随迁子女全部纳入财政保

障范围，推动将随迁子女纳入电

子学籍管理系统，简化入学手续，

支持规范民办随迁子女学校发

展，保障随迁子女平等接受义务

教育，帮助他们融入城市生活。

教育部称随迁子女将全部

纳入财政保障范围

据新华社电 来自云南省政

府办公厅的消息表明，近日网曝

的“云南公车大年初一上香”事

件，其中一辆涉事车的相关责任

人已被追究责任，作出记过、责令

检查、通报批评等处分。

1月31日微博曝光“涉嫌公车

上香”的有“云OV1536”越野车和

“云 AA9734”轿车。后证实，云

“AA9”牌照车辆为云南省政府办

公厅保卫处车辆。事后云南省政

府办公厅回应了调查结果：1月23

日下午 4 时许，该处职工赵某某

接到其78岁母亲电话，称其在盘

龙寺上香时扭伤右脚踝关节，赵

某某在经请示处领导同意后，驾

驶该车前往盘龙寺将母亲接回家

中。2月8日，云南省政府办公厅

一部门负责人介绍，涉及 1 月 23

日下午云南省政府办公厅保卫处

“云AA9734”公车私用问题，属保

卫处处长周某作出“同意”的行政

行为不当，导致该处职工赵某某

公车私用情形的发生，违反相关

纪律和规定。对此，处长周某负

主要责任，职工赵某某有一定责

任。经云南省政府办公厅研究决

定：给予处长周某行政记过处分，

责令作出书面检查，在全厅通报

批评。同时，由人事部门对职工

赵某某依规进行批评教育，责令

作出书面检查并补交相关费用。

云南“涉嫌公车上香”事件

相关责任人受处理


